



**VERBALE RIUNIONE
DEL COMITATO PARITETICO PER LA DIDATTICA
DEL 21 MARZO 2018**

In data 21 marzo 2018 il Comitato Paritetico per la Didattica si è riunito presso la sala CdA, con il seguente

ORDINE DEL GIORNO

1. Comunicazioni
2. Approvazione verbale 28 febbraio 2018
3. Gruppi di Studio 2018: relazione avanzamento attività
4. Gruppi di Supporto: valutazione di una possibile revisione della composizione
5. Varie ed eventuali

COMPOSIZIONE				
	Presente	Assente giustificato	Assente	Note
Becchis Elena	X			
Camporeale Carlo Vincenzo	X			esce alle ore 16,25
Chicco Gianfranco		X		
De Angelis Elena	X			
Giannotti Rosalinda	X			esce alle ore 15,30
Goglio Luca		X		
Gron Silvia		X		
Iacobelli Michela	X			
Leonardi Emilio		X		
Longhi Andrea	X			
Losi Giovanni Marco		X		
Montagna Francesca	X			esce alle ore 15,20
Olivotto Luca	X			esce alle ore 15,45
Palermo Romeo	X			
Ronchetti Silvia Maria	X			
Rossi Francesca	X			
Scuderi Paolo		X		
Torchiano Marco	X			esce alle ore 16,05
Vaccaneo Margherita	X			
Valente Silvio	X			
Velardocchia Filippo		X		
Zappulla Marco		X		

Per il Servizio Qualità e Valutazione sono presenti Antonella Marino (Responsabile), Chiara Chiaberge, Annamaria Bigatto e Riccardo Dutto.

La riunione inizia alle ore 14,35.



1. Comunicazioni

1.1 Relazione annuale POA 2017-2018

Il Presidio della Qualità di Ateneo ha approvato nella seduta del 1 marzo u.s. la propria Relazione Annuale 2017-2018 (relativa al periodo maggio 2017 – febbraio 2018): l'anticipo di chiusura della Relazione Annuale, solitamente prevista per il mese di maggio, è legato alla fine del mandato del Rettore, della sua squadra di Vice-Rettori e, conseguentemente, del Presidio della Qualità.

1.2 Nuova squadra di governo dell'Ateneo

Il Presidente ricorda che il 16 marzo scorso il Rettore, prof. Guido Saracco, ha presentato la propria squadra di Governo composta da 6 Vice Rettori, 6 Delegati e 17 Referenti: l'elenco completo è inserito nella documentazione della riunione in area intranet. Il Presidente informa che inviterà il Vice Rettore per la Didattica, prof. Sebastiano Foti, ed il Vice Rettore per la Qualità, Welfare e Pari opportunità, prof.ssa Claudia De Giorgi, alla prossima riunione del CPD.

1.3 Data Prossima riunione

Il Comitato definisce di programmare la prossima riunione per la seconda metà del mese di aprile tramite sondaggio online.

2. Approvazione verbale 28 febbraio 2018

Il Comitato approva unanime il verbale del 28 febbraio 2018, che verrà pubblicato sul sito internet del CPD.

3. Gruppi di Studio 2018

Il Presidente invita i Gruppi di Studio a relazionare riguardo alle attività svolte finora.

A. RELAZIONE ANNUALE E QUESTIONARI DOCENTI E STUDENTI

Il Gruppo si è suddiviso in sottogruppi, per poter analizzare più in dettaglio i temi assegnati.

- Per il primo sottogruppo relaziona la sig.na Vaccaneo. Il sottogruppo ha avviato una consultazione con gli studenti per verificare come vengono visualizzati i dati della Relazione annuale e proporre eventuali modifiche.
- Per il secondo sottogruppo relaziona il sig. Palermo: per recepire proposte e commenti per la procedura online della Relazione annuale, come prima azione verranno contattati Coordinatori e Referenti dei Corsi di Studio.
- Per il terzo sottogruppo relaziona la prof.ssa De Angelis, la quale informa che si sono svolti alcuni incontri con l'area IT e con l'area GESD, Ufficio Gestione Offerta Formativa, per individuare ed analizzare alcune anomalie riscontrate nella somministrazione del questionario segnalate dai docenti e dagli studenti. Il 12 aprile è previsto un altro incontro con area IT e GESD, nel corso del quale si farà il punto sull'erogazione del questionario agli insegnamenti di Lingue e Workshop.

B. NUOVE TIPOLOGIE DI ANALISI E RAPPRESENTAZIONE DEI DATI

Relaziona il prof. Torchiano.

Il Gruppo sta programmando di contattare i Coordinatori di Collegio ed i Referenti dei Corsi di Studio per ricevere eventuali suggerimenti su nuove analisi dati da effettuare con i dati provenienti dai questionari CPD di quest'anno. Il prof. Torchiano propone di inviare una mail a tutti i componenti del CPD per raccogliere



eventuali suggerimenti, in modo da contattare Coordinatori e Referenti per le richieste di tutti i Gruppi. Il Comitato definisce di contattare anche i Gruppi di Supporto per ulteriori suggerimenti.

C. QUESTIONARIO AGGIUNTIVO PER STUDENTI AL TERMINE DEL PERCORSO DI LAUREA TRIENNALE E MAGISTRALE

Il Gruppo di Studio si è organizzato in sottogruppi per approfondire le tematiche di propria competenza.

- Per il primo sottogruppo relaziona il prof. Longhi.

Nella riunione del primo sottogruppo, che si occupa del questionario di fine percorso per i laureandi, sono emerse due proposte riguardo al questionario aggiuntivo da sottoporre agli studenti, che vengono sottoposte al Comitato:

- a) i Collegi ed i Corsi di Studio che hanno già un loro questionario di fine percorso lo mantengono e lo gestiscono in maniera autonoma; i Collegi che non hanno questionario, adottano un questionario di base simile agli altri, da gestire in autonomia. Ai questionari specifici per CdS si affiancherebbe il questionario di Ateneo, gestito centralmente da area IT, composto da domande più generiche sulle infrastrutture e sui servizi offerti dall'Ateneo.
- b) il nuovo questionario sarebbe unico, erogato per tutti i Corsi di Studio/Collegi, e composto sia dalle domande che facevano parte dei questionari erogati dai Collegi separatamente (anche personalizzabili per ciascun percorso formativo), sia da domande di carattere generale sui servizi dell'Ateneo: l'erogazione verrebbe gestita centralmente dall'area IT.

Il Comitato suggerisce al Gruppo di proseguire il lavoro predisponendo un'ipotesi di questionario, a proposito del quale potrebbe essere utile consultare anche il questionario per laureandi suggerito da ANVUR nelle "Linee Guida per l'accreditamento periodico delle Sedi e dei Corsi di Studio" del 2012 (scheda n. 5 di Allegato IX), nonché le indicazioni per il questionario laureandi presentate nell'incontro di febbraio 2018 svoltosi a Roma presso ANVUR (materiale messo a disposizione per la scorsa riunione del CPD).

- Per il secondo sottogruppo relaziona il sig. Olivotto.

Il sottogruppo, che si sta occupando di valutare la possibilità di sottoporre agli studenti un questionario post-esame, proporrebbe una struttura di 5 domande: la proposta elaborata dal Gruppo verrà presentata al CPD ed ai Gruppi di Supporto. Il questionario verrebbe proposto agli studenti che hanno superato l'esame con risultato di 18/30 o più. Il Comitato concorda sul fatto che il questionario andrebbe erogato al termine di ogni esame, in modo che sia molto specifico per ciascun insegnamento/docente.

D. COMUNICAZIONE ESTERNA

Relaziona la sig.na Rossi.

Il Gruppo sta analizzando l'accessibilità dei dati provenienti dai questionari da parte dei docenti e degli studenti che non fanno parte di Organi di Governo.

Appare opportuno verificare con area IT le abilitazioni attribuite agli studenti, e procedere poi ad una ristrutturazione dei link presenti sul Portale, analoga a quella fatta per i docenti.

Il Gruppo ha inoltre rilevato che gli studenti hanno la possibilità di visualizzare i dati presenti nei grafici per tutti gli insegnamenti da loro inseriti nel carico didattico, mentre i docenti vedono solo i risultati presenti per gli insegnamenti di cui sono titolari o collaboratori. Nel corso del dibattito che segue viene proposto di rendere visibili tutti i dati in egual modo a tutti, sia studenti che docenti. Al termine del dibattito il Presidente ricorda che per una decisione di questo genere è necessario consultare anche i Vice Rettori ed i Coordinatori dei Collegi.

Il Gruppo ha poi in programma di proporre alcune modifiche al sito internet del CPD: in particolare viene proposto di aprire a libera consultazione il cruscotto accessibile dal sito CPD, ora in area riservata. Analogamente a quanto detto sopra, si presenterà eventualmente la proposta ai Vice Rettori.

A valle delle proposte che i gruppi di studio consolideranno nei prossimi mesi, il Comitato presenterà al Presidio della Qualità un documento organico complessivo.



4. Gruppi di Supporto: valutazione di una possibile revisione della composizione

I Rappresentanti degli studenti del Comitato segnalano la loro perplessità ad operare all'interno dei Gruppi sia come rappresentanti del CPD che per il Corso di Studio a cui sono iscritti, considerato che la loro elezione all'interno del CPD non prevede il mandato anche in rappresentanza dei Corsi di Studio, per i quali sono stati eletti dei rappresentanti specifici.

Il Presidente illustra allora la proposta di includere nei gruppi di supporto, come rappresentanza studentesca, soltanto i rappresentanti dei CdS, al fini di avere una rappresentanza completa ma al tempo stesso di permettere la gestione dei gruppi costituiti da un numero non eccessivo di componenti.

Il Presidente invita gli studenti alla riflessione su questa proposta e propone, nel frattempo, di sperimentare fino a settembre una fase di lavoro con i gruppi così costituiti, considerando anche il coinvolgimento dei Gruppi di Studio nelle attività del CPD, ipotizzato nella riunione odierna.

Il Presidente ricorda agli studenti la possibilità di presentare per la prossima riunione del CPD una mozione specifica, che potrà verrà messa all'ordine del giorno, in modo che il Comitato nel suo insieme possa esprimersi.

Nel contempo per avviare le attività previste dal gruppo di studio B e coinvolgere i componenti dei gruppi di supporto, viene deliberato all'unanimità di nominare i seguenti rappresentanti degli studenti quali coordinatori dei gruppi:

Gruppo 1: Vaccaneo

Gruppo 2: Palermo

Gruppo 3: Olivotto

Gruppo 4: Becchis

5. Varie ed eventuali

- a) La sig.na Vaccaneo sottopone al Comitato un problema riscontrato da molti studenti riguardo alle scadenze per la compilazione del carico didattico. Il Comitato definisce l'argomento non di propria competenza, e suggerisce agli studenti di presentare il problema al Vice Rettore per la Didattica o/e al Garante degli studenti.

Non essendo proposti ulteriori argomenti di discussione, la riunione termina alle ore 16,40.

Torino, 21 marzo 2018

Il Vice Presidente
Marco Zappulla
(*f.to Marco Zappulla*)

Il Presidente
Elena De Angelis
(*f.to Elena De Angelis*)